

Projektfahrt in den Spätsommer

Schillergymnasiasten nehmen an inklusiver Fahrt nach Namibia teil

-klm- **MÜNSTER.** Während in Deutschland der Frühling kalendarisch noch auf sich warten lässt, werden die Jungen und Mädchen in der spätsommerlichen Wärme Afrikas unterwegs sein. Vom 9. bis zum 31. März besuchen 34 Schüler, Lehrer und Betreuer Namibia.

An der jährlichen Projektfahrt des Schillergymnasiums nehmen sieben Jugendliche der Münsterlandschule – einer Förderschule mit Schwerpunkt Hören und Kommunikation – teil und zwölf vom „Schiller“. Die Reise ist damit erstmals ein Inklusions-Projekt.

„Die Schüler können ihre Erfahrungen gemeinsam machen. Es geht um Verständigung und um personale Kompetenzen“, meint Martina Wolff, Leiterin der Münsterlandschule. Alle Ju-



Beim Treffen stellte sich auch der Verein „The Global Experience“ vor, der die Reise unterstützt.

Foto: klm

gendlichen und die Begleiter könnten etwas dazulernen. Lehrer Christoph Lammen vom Schillergymnasium betont ebenfalls den „Inklusionsgedanken“ und das „globale Lernen“. Der Austausch mit Gleichaltrigen auf einem anderen Kontinent biete die Möglichkeit zum

Dialog – immerhin kommen auch verschiedene Kulturen zusammen.

Bei einem Vorbereitungstreffen am Donnerstag im „Schiller“ erfuhren die Schüler mehr Details zum Programm, begleitend übersetzt in Gebärdensprache. Auch Filme wurden gezeigt. Un-

tergebracht werden die Jugendlichen von ihren jeweiligen Partnerschulen in Windhoek: der „A Shipena Secondary School“ als Partner des „Schiller“ und der „School for the Hearing Impaired, Komassdal“ (Münsterlandschule).

„Wir haben das Reisedatum diesmal von Februar auf März gelegt“, erklärte der Leiter des Gymnasiums, Ulrich Gottschalk. „Im März begehen die Namibier ihren Nationalfeiertag zur Unabhängigkeit vor 25 Jahren.“

Gemeinsam wollen die Afrika-Reisenden im Alter von 15 bis 17 Jahren mit ihren Gastgeberinnen kleine Filme drehen, Zauberkurse bei einem Lehrer der Münsterlandschule absolvieren und mit der Initiative Skate-Aid, die die Reise begleitet, skateboarden.